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致：油尖旺區議會 

交通運輸委員會： 

有關九巴有關九巴有關九巴有關九巴 12121212 號巴士的班次號巴士的班次號巴士的班次號巴士的班次    

  本人接獲一些巴士乘客的投訴，指九巴 12 號巴士班次未能按編定的「服務詳情表」行

車。 

  根據一些對巴士車務運作有認識的乘客所述，除非出現收車，引致車輛不足，即使 12

號巴士的實際行車時間超過 70 分鐘，也不會出現脫班情況，而根據他們的觀察，12 號線

巴士的實際行車時間亦只須 60 多分鐘，故出現上述情況，很可能是「收車」所致。 

  由於九巴並無安排站長於海麗邨巴士總站當值，根據規則，巴士司機須致電到於深水

埗（東京街）巴士總站的站長報到。 

  根據巴士乘客們的觀察，12 號線的巴士司機於返回海麗邨後，於到站後會先作巡視車

廂的例行工作，然後便離開車廂。 

  可是，有部份駕駛 12 號線的巴士司機於離開車廂後，經常不會立即向駐守東京街巴士

總站的站長報到，這些巴士司機會先到海麗邨商場的洗手間如廁，如廁後數分鐘才致電到

駐守於東京街巴士總站的站長報到。 

  若巴士司機未有於到站時向東京街巴士總站的站長報到，使該站長無法得知巴士的行

車及運作情況。同時，由於巴士公司無法透過站長得知駕駛 12 號線的巴士司機的行車情況

及巴士實際返回海麗邨巴士總站的時間，在計算巴士行車時間時，會把巴士司機如廁及往

來洗手間的時間也計入巴士的行車時間內，使 12 號巴士線未能提供最多的班次以服務乘

客。 

  另一方面，根據一些乘客反映，不少駕駛 12 號線的巴士司機，經常故意拖慢車速，令

實際行車時間被拉長，巴士司機無論駕駛多少趟巴士，薪金也是一樣，使他們沒有動力以

正常的速度來行車。 

  雖然本人於 6月 12日向運輸署高級運輸主任袁妙珍反映上述問題，其後九巴才安排站

長於早上繁忙時間到海麗邨巴士總站當值，可是此安排只屬杯水車薪，因為巴士脫班問題

較多出現在非繁忙時間。 

 

為此為此為此為此，，，，本人要求運輸署及九巴本人要求運輸署及九巴本人要求運輸署及九巴本人要求運輸署及九巴：：：：    

1. 由於 12 號線的巴士脫班問題較多出現在非繁忙時間，故本人強烈要求九巴於早上繁忙

時間以外的全部非繁忙時段，也要長期安排站長於海麗邨巴士總站當值，以監察 12 號巴士

的到站時間，以免巴士司機延誤報到。 

 

2. 訓示駕駛 12 號線的巴士司機，不得故意延誤行車時間，並須於到達海麗邨巴士總站時

立即向站長報到，以免影響班次。 

 

文件提呈文件提呈文件提呈文件提呈：：：：    

  本文件將於2012年9月6日舉行之油尖旺區議會交通運輸委員會會議上供全體委員討

論，並要求運輸署及九巴代表出席上述會議，並作出回應。 

    

油尖旺區議員 

 

陳偉強 

2012 年 6 月 26 日 
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